
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設コンサルタンツ協会九州支部の環境・都市等技術委

員会では、技術者の知識・技術の向上を図る一環としてセミナ

ーや現地見学会を企画・実施しています。 

今年の現地見学会は、『自然と人間社会の共生による持

続可能な地域づくり』をテーマに祖母・傾・大崩 

ユネスコパークを訪問することになりました。 

来る 11月の現地見学会では、竹田市と 

豊後大野市を訪問して、地域の方々の取り 

組みや自治体の方々のさまざまな取り組み 

について、勉強させていただく予定です。 

そこで、この現地見学会の際に、共助研でも 

お世話になっている「柴北川を愛する会」の方々に、是非長谷

地区の取り組みを紹介していただきたいと思い、9 月末に“来ち

みなぁハウス“を訪問しました。 

私は大分市に住んで４年。豊後大野市にも時々お伺いす

るのですが、長谷地区は今回が初めてでした。長谷地区を訪

問した感想としては「うわあ、トンネルを抜けるといきなり風景が

変わるなあ～」でした。犬飼 IC～長谷トンネルまでの区間が山

間のためでしょうか。私の実家も山間の田園地域であるせい

か、初めてなのに、とても懐かしい印象を受けました。 

今回は短い滞在となってしまいましたが、次回見学会で地元

の方々とお会いした際には、長谷地区のことについて詳しく教え

ていただき、さまざまな意見交換が出来ればと思っています。 

また、よろしくお願いいたします。      （宮本 宣博） 

 

 

 

 

 

 

豪雨被害にめげないで、 
「私のコダワリ」トーク第 3 回を開催しました！ 

9 月 17 日の台風 18 号による豪雨は、柴北川の氾濫や地区内

各所での土砂崩れ等により田畑の浸水やビニールハウスの倒壊等を

引き起こし、長谷地区にも大きな被害をもたらしました。被災された

多くの方々には心よりお見舞い申し上げます。 

その災害発生から 2 週間後にトーク第３回を予定しており、復旧

の妨げになるようなら延期をと案じましたが、地元の皆さんから是非開

催しようと元気なお声をいただき、先月晦日の夜に開催しました。 

この日のトーク人は、昨年9月から「地域おこし協力隊」として市内

を駆けずり回っている関根さん。「おもしろ食品 チーズ」と題して、フラ

ンス修行で出合ったチーズの面白さを楽しくトークしていただき、トーク

後には持参のお手製チーズを参加者全員が堪能するなど、豪雨被

害も吹き飛ぶような盛り上がりの交流タイムとなりました。 

ただ残念なことに、春にみんなで田植えをした松厳寺下の「みんな

の田圃」が全面冠水してしまい、稲の収穫が見込めないために、この

秋の稲刈り・収穫祭は中止に。自然相手の農業の厳しさ・難しさを、

改めて痛感させられました。この収穫の楽しみは 1年後まで取っておく

としても、コダワリトーク等の活動は続けていきます。（左に次回案

内）みなさん、気軽な気持ちでご参加を。      (波木健一)  

「来ちみなぁ」は、柴北上の県道から北に入った山際にある「来ちみなぁハウ

ス」（和洋室 5室、ダイニングキッチン、バス、トイレ付住宅）での活動を紹

介する通信です。          発行：「来ちみなぁハウス」店子グループ 

です。 

 

9 月 30 日（土）午後 7 時から「第 3 回コダワリトー

ク」が開催され、「来ちみなぁハウス」に初めて飛び入り参加

させていただきました。 

今回のトーク者は、豊後大野市地域おこし協力隊の

関根聡美さんでした。 

フランス留学で学んだチーズについてのお話がありまし

た。地域ごとに根付いた食文化があるんだなあと感心しな

がら聴き入りました。 

トーク後の懇親会には関根さん手作りのチーズもテーブ

ルに並び、美味しくいただきました。 

私も以前から漬物（みそ漬け）で地域 

おこしが出来ないだろうかと思っていました 

ので、興味を持って参加してみました。 

みそはチーズと一緒で発酵食品ですし、 

減塩にすれば健康にもいいかと思います。 

季節の野菜で、春はごぼう・にんにく、夏は 

ナス・ウリ・ゴーヤ・ナタマメ、秋は柚子・カボス・ミョウガ・菊イ

モ・生姜、冬は大根・人参等を使って出来るのではないで

しょうか。 

美味しいものがあれば人は集まってくると思います。地域

おこしのヒントになればいいなあと思って、お節介をやいてみ

ました。 

柴北川流域はほとんどの田圃で稲刈りが終わり、各地

区の氏神様で秋祭りが催されています。「みんなの田圃」

での稲刈りが中止になり残念ですが、22日（日）には会

員総出で田んぼの片付けを行います。 

日一日と寒くなりますので、風邪などひかないようお気を

付け下さい。                （後藤英子） 

 

共助研からの伝言 

 

「私のコダワリ」トーク 第 4回 

●豊後大野市役所の神志那（こうじな）さんが、 
「豊後大野ジオパーク」に関して 30分トーク。 

●11月 25日（土）午後 7時から、来ちみなぁハウ
スで。トークの後は「問う食うタイム」（懇親会）。 

●参加費 500円。（食材差し入れでも可） 
●お問い合わせは、店子グループ「管理人」まで。 

・渡邊雪法（柴北川を愛する会・事務局長） 
・波木健一（共助研・事務局） 

     

2017年 10月 16 日発行 

 

 

 

 

（お手製チーズをみんなで堪能） 

（トーク第 3 回の様子） 


